

# Lesconil imaginé par des étudiants en architecture

La municipalité accueille cette semaine, au Tri postal de Lesconil, dix-huit étudiants en master de l'École nationale supérieure d'architecture de Paris-Malaquais pour une étude urbaine.

## Le projet

Dix-huit étudiants en master de l'École nationale supérieure d'architecture et leurs professeurs planchent actuellement sur l'avenir de la commune. Le projet se situe dans le contexte du quartier des pêcheurs du port de Lesconil.

Ces futurs architectes ont réalisé des dessins et des maquettes d'études de certains bâtiments et quartiers (où des visiteurs peuvent reconnaître leur habitation) grâce aux documents transmis par l'équipe municipale.

Ils mènent des enquêtes sur différents thèmes et vont à la rencontre des habitants avec l'objectif de proposer des idées pour Lesconil sur l'urbanisme et la qualité de l'habitat. Conscients des enjeux écologiques, ils s'intéressent au bâti ancien, bien adapté au climat et à des modes de vie sobres en énergies et en déplacements.

## « Organisation urbaine »

Le quartier des pêcheurs, avec son ensemble de venelles permettant de cheminer facilement à l'abri des intempéries (et aujourd'hui des voitures), retient particulièrement leur attention. Cette organisation urbaine permettant de relier rapidement tous les lieux d'habitat et d'activités pourrait peut-être même constituer un modèle pour des écoquartiers.

« Le port de Lesconil possède une organisation urbaine développée à partir du XIX<sup>e</sup> siècle, typique



Étudiants, professeurs et élus de la commune devant les maquettes réalisées.

de cette région littorale », confie Catherine Clarisse, un des professeurs qui possède elle-même une maison à Lesconil. Des maisons généralement mitoyennes avec des petits jardins et des petites dépendances, les propriétés souvent imbriquées les unes aux autres, desservies par un ensemble de venelles à l'origine toutes reliées entre elles, s'interrompant parfois pour permettre un passage à travers un champ non construit afin de rejoindre une autre extrémité du port.

« Une qualité urbaine unique et fragile, un atout de développement donc à conserver », fait remarquer Bruno Jullien, maire de la commune, ravi de bénéficier de cette étude toute la semaine. Il poursuit : « Les venelles sont un axe de travail qu'on étudie, tout comme la circulation dans la commune dans l'intérêt du patrimoine ».

Pour les étudiants les enjeux concernant le développement urbain, le maintien de la vie en centre-ville (écoles, commerces, bureau de

poste, culture, sport, soins médicaux, services) la gestion du tourisme, le vieillissement de la population, l'attractivité éventuelle pour de nouveaux habitants.

## ■ Permanence des élus de la minorité

Les élus de la minorité tiendront leur permanence le lundi 6 novembre 2017 de 10 h à 12 h au local du Tri Postal à Lesconil (local appartenant à la Poste).